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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第2回沖縄県議会(定例会)

06月27 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

1 17分 座波　　一（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 普天間基地代替施設建設と地域振興について

(1) 就任後初となった久辺３区代表団との意見交換会における成果と総理官邸で行われた久
辺３区の振興に関する懇談会について知事の所見を伺う。

(2) 本部港塩川地区の警告看板の設置から撤去に至る経緯について伺う。

2 地域外交における知事の政治姿勢について

(1) 日米安保条約の意義と必要性について知事の考え方を伺う。

(2) 中国、台湾政府との外交姿勢について伺う。

3 経済・産業の振興について

(1) コロナ感染拡大防止政策で弱体化した県経済及び観光関連産業の再興政策を伺う。

(2) ゼロゼロ融資の返済と中小零細事業者の経営再生支援への取組を伺う。

(3) 事業存続が危機的状況にある農畜産及び漁業の支援策への取組を伺う。

(4) 各種業界の人材不足と需要に応じた人材養成の取組を伺う。

4 南部広域行政組合のごみ処理施設及び最終処分場建設計画について

(1) 建設計画断念に至る要因と経緯について伺う。

(2) 環境省の交付金申請に関する県の役割と責務を伺う。

5 公共交通ネットワークの整備について

(1) 南北縦貫鉄軌道整備計画の進捗と完成までの見通し及び実現性を伺う。

(2) 都市モノレールの延伸の必要性と延伸要請の有無を伺う。

(3) 離島も含めた広域的なバス交通網の再編と廃線減便が続く地方のバス路線確保を伺う。

(4) 公共交通を担うタクシーの公共機関としての位置づけと公的支援の必要性を伺う。

6 沖縄県の墓地整備計画について

(1) 個人墳墓の建設と散在化する墓地に対する県の取組を伺う。

7 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第2回沖縄県議会(定例会)

06月27 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

2 17分 新垣　淑豊（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 国の第４期海洋基本計画を受けて、沖縄県としてどのような海洋政策を作っていくのか。

2 沖縄県としてカーボンニュートラルを達成するためにどのような政策を考えているのか。

3 沖縄県のスタートアップ支援、また事業拡大をする企業の支援体制はどうなっているか。

4 沖縄県の文化芸術振興に対し、事業の進め方やそこに関わる人材育成はどのような方針を
持って取り組んでいるか。

5 防災・災害発生時の対応について沖縄県は職員に対してどのような教育・訓練を行っている
か。

6 昨年は多くの選挙があったが、県の管轄する選挙において、障がい者の選挙投票について
どのような状況であったか。

7 公立中学校の部活動の地域移行に関わる予算規模と具体的な取組はどのようになっている
か。

8 県立病院の総務事務センターの状況について、現状の進捗状況と今後はどのようになって
いるか。

9 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第2回沖縄県議会(定例会)

06月27 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

3 17分 末松　文信（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 久辺３区との意見交換の趣旨と成果について

(2) 普天間飛行場代替施設建設に伴う埋立事業について

ｱ 沖縄県が承認した埋立工事は、合法的に進めていると理解しているが、これに反対する
法的根拠について

ｲ 埋立事業に係る一連の裁判の経過と見通しについて

(3) 名護―那覇間の鉄軌道導入に向けた取組状況について

2 保健医療部関係

(1) 公立北部医療センターの整備に向けた取組状況について

(2) 伊平屋、伊是名両村の診療所及び医師・看護師の宿舎等の移転整備計画の進捗状況
について

(3) 薬学部設置に向けた取組状況について

3 子ども生活福祉部関係

(1) 児童相談所の業務改善等の対応策について

(2) 里親委託解除事案に関する調査報告書を公表することについて

4 農林水産部関係

(1) 名護食肉センター移転整備計画の取組状況について

(2) 県内養鶏農家の実情と経営支援について

ｱ 飼料等の高騰による影響と支援策について

ｲ 鶏卵の洗浄・選別及び販路の現状と課題について

5 教育庁関係

(1) 名護高等学校附属桜中学校について

ｱ 新入生の学習状況について

ｲ 現在のプレハブ校舎に代わる校舎の整備計画について

(2) 名護商工高校への設備系学科設置に向けた取組状況について

6 土木建築部関係

(1) 名護市旭川の鉱山開発周辺の陥没や浸水等について

ｱ 被害状況と原因及び対応策と再発防止策について

7 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
令和5年第2回沖縄県議会(定例会)

06月27 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

4 17分 中川　京貴（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 知事の訪米の成果について伺いたい。

(2) 日米安全保障条約は、日本の平和と安全に必要だと思いますが、知事の日米安保条約
の必要性の見解を伺いたい。

(3) 尖閣諸島問題について

ｱ 知事は、尖閣諸島の領有権を中国が主張していることについて、どのようなお考えか、ま
た、尖閣諸島は、我が国固有の領土であることについてはどう考えるか伺いたい。

ｲ 尖閣諸島接続水域に中国の軍艦や海警局が、我が国の領海侵犯をしている。宮古、八
重山地域の漁師が自由に安全に操業できるよう、これまで県はどのように取り組んでき
たか伺いたい。

(4) エネルギー価格高騰・物価対策として国が措置した電力・ガス・食料品等、価格高騰重点
支援対策地方交付金を活用した支援策について、さきに専決処分のあった低所得ひとり
親世帯への支援、さらに６月補正予算においても18事業が計上されているが、民間事業
者等への支援金を一刻も早く手元に届けるために、どのような取組を具体的に行っている
のか伺いたい。

(5) ＦＩＢＡバスケットボールワールドカップに向けた受入れ体制について

ｱ 大会観覧を目的に来県する観光客数の見込みと、その経済効果、波及効果について
伺う。

ｲ 大会会場となる沖縄アリーナ周辺の駐車場整備は進められているものの、沖縄南イン
ターチェンジの混雑悪化など交通渋滞が懸念されているほか、バス路線の拡充など公
共交通機関の機能強化と交通体系の整備が必要と考えるが、県の取組について伺う。

2 米軍基地問題について

(1) 嘉手納基地、普天間基地から発生する騒音・環境問題について伺いたい。

(2) 嘉手納基地の米軍機騒音激化について、騒音防止協定の遵守と飛来訓練をしないこと
等を日米両政府に求めているが、一向に改善されない。県の取組を伺いたい。

(3) 嘉手納基地パパループ地区防錆整備格納庫移設計画について、我が沖縄・自民党会派
は、先般沖縄防衛局をはじめ浜田防衛大臣、林外務大臣、松野官房長官に対し移設計
画の撤回を米側へ強く求め見直しを行うよう要請してきたが、県はこれまでどのような対策
を講じてきたか伺いたい。

(4) 米軍人等による事件・事故等、特に飲酒運転絡みで検挙された過去３年間の件数につい
て伺いたい。

3 土木行政について

(1) 西湾岸道路（嘉手納バイパス）の経緯と進捗状況、今後の見通しについて伺いたい。

(2) 平成29年12月一般質問で取り上げた北谷町桑江県道24号線バイパス工事の早期整備
の実現についての進捗状況を伺いたい。

(3) 国道・県道・村道の渋滞緩和対策のために（仮）読谷村長浜親志線（県道６号線から国道
58号へ抜ける新たな道路）整備の必要性について伺う。
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(4) 国道・県道の道路整備に伴い、地域住民の理解が必要とされる道路工事についての住
民説明と工事期間の周知、看板設置等がされているか伺いたい。

(5) 全国的に市町村で問題とされている放置車両の法的撤去について、県の見解を伺いた
い。

(6) 本県における放置車両の台数と、市町村または個人の被害状況について伺う。

(7) 放置車両の連鎖を防止するため、廃棄車両の判断基準に基づき県・市町村の条例に
よって移動、撤去ができる仕組みができないか伺いたい。

(8) 県警に対して市町村あるいは個人からの放置車両の苦情、移動撤去に向けての相談件
数について伺いたい。（過去３年間）

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第2回沖縄県議会(定例会)

06月27 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

5 17分 花城　大輔（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄全戦没者追悼式について

(1) 県主催で実施することの意義について伺います。

(2) これまで開催してきたことについての評価について伺います。

2 知事の政治姿勢について

(1) 本部港塩川地区の警告看板撤去についての見解を伺います。

(2) 久辺３区との面談の成果について伺います。

(3) 沖縄県地域外交基本方針の進捗について伺います。

(4) 知事の外遊スケジュールについて伺います。

(5) 沖縄市東部海浜開発事業の進捗について伺います。

(6) ＦＩＢＡワールドカップ開催計画の進捗について伺います。

3 骨太の方針「経済財政運営と改革の基本方針」について

(1) 沖縄振興が国家戦略とされたことへの評価を伺います。

(2) 南西地域を含む避難施設確保が位置づけられたことへの見解を伺います。

(3) 骨太の方針を受けて、今後の沖縄県の計画について伺います。

4 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第2回沖縄県議会(定例会)

06月27 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

6 17分 小渡　良太郎（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 県行政全般について

(1) 沖縄では近年あらゆる業界・職種において「人材不足」が深刻化している。コロナ禍以前
の一般質問でもこれに触れ、早急な対応を要望したが、世界的にコロナ禍が明けつつあ
る昨今、我が沖縄においては以前にも増した深刻度合いで人材不足が叫ばれている。人
材不足が経済再興の足を引っ張りかねない深刻な状況にある。
　最近、毎議会取り上げている「人手不足解消」に向けての質問だが、今回は「高卒人材
の活用」にスポットを当てて議論を進めたいと思う。
　過半数が就職を選択すると言われている高校卒業後の進路について、以下の３点、
「１．県内の高校に寄せられる求人のうち県外求人が占める割合について」「２．就職希望
者のうち県外に就職する生徒の割合について」「３．県外就職した生徒の定着率（短期で
の離職率）について」を踏まえた上で、沖縄県の高卒人材活用の実態を伺う。

2 土木建築行政について

(1) 私の地元である沖縄市東部地域の住民が長年の悲願としている「東部海浜開発の早期
実現」について、先日も沖縄市議会から意見書が提出されたところであるが、工事全体の
進捗と県工事分の比較を踏まえた上で、現況と今後の展望を伺う。

(2) 同じく工事が長期化し早期実現を望む声の大きい県道20号線の整備について、現況と
今後の展望を伺う。

3 福祉行政について

(1) 沖縄における放課後児童の健全育成について、現在の実態と今後の展望を伺う。

4 教育行政について

(1) 前議会において「教員不足」が喫緊の課題として上がったが、新年度明けて現在の状況
と今後の不足解消に向けた取組について、詳細を伺う。

(2) 沖縄の児童生徒がスポーツ及び文化活動において県外大会等へ出場する際の派遣費
の助成制度について、現況を伺う。

5 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第2回沖縄県議会(定例会)

06月27 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

7 17分 又吉　清義（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 伊平屋島のモズク業の発展と安定産業として構築するための環境整備支援について

2 独立行政法人日本学生支援機構の入学時特別増額貸与奨学金、第二種奨学金制度を受
けている学生への沖縄県信用保証協会の支援について伺う。

3 ２類から５類へ移行したコロナ感染症への対応について

4 安全な飲み水を目指したＰＦＯＳ、ＰＦＯＡ対策に向けた導水管トンネル工事の工期短縮に
ついて

5 県管理河川地域のハブ対策に向けた雑草、立木などの対応について

(1) 沖縄県全体でどのぐらいの要望があるか。

(2) 県全体でその対策費の予算は年間幾らか。

(3) 地域からの要望に対してどのように対応し、取り組んでいるか。

(4) 今後どのように取り組み、解決を図っていくのか伺う。

6 モノレールの中部地域への延伸について

(1) 県の考え方を伺う。

(2) モノレール延伸に伴う中部地域への経済効果について伺う。

(3) 進捗状況について伺う。

7 不発弾処理事業について

(1) 県内には不発弾はまだどのぐらい埋没していると予測をされるか。

(2) 県民の命、安全な開発を目指す上でも一日も早い撤去に向けて、県は国とどのような協
議を行い、取り組んでいるか伺う。

(3) 住宅等開発磁気探査支援事業と広域探査発掘加速化事業の取組周知について

8 大地震に対する県の考え方について

(1) 近い将来想定される大地震の予測は、県はどのように把握をし取り組んでいるか伺う。

(2) 琉球海溝、沖縄トラフ地震の関係はどのように予測をされるか。

(3) 県内における備蓄体制状況はどのように進めているか。

(4) 救援物資や他県との連携体制はどのように構築をされているか。

9 沖縄県流域下水道、宜野湾浄化センターの進捗状況について

10 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
令和5年第2回沖縄県議会(定例会)

06月27 日(火)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答弁を求める者

8 17分 呉屋　　宏（沖縄・自民党) 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 国立自然史博物館誘致について

(1) 今年度の目標について伺う。

(2) 知事を含め県庁職員で北九州市立自然史博物館を視察したことがありますか。あればそ
の感想を伺う。

(3) 九州国立博物館誘致に成功した理由はどこにあったと考えているか。

(4) 今年度に東京のシンポジウムを行うことになっているが、その体制について伺う。

2 防災ヘリについて

(1) 進捗状況を伺う。

(2) 防災ヘリがスタートするのはいつか伺う。

(3) 防災ヘリの拠点案(消防学校併設)を見直すつもりがあるか伺う。

(4) 防災ヘリ構想と救命救急医療の総合計画は考えているか伺う。

(5) 防災ヘリの訓練所は全国になく、本県に設置の予定はあるか伺う。

3 教育問題について

(1) 幼稚園の就園率は36.91%(令和３年調査)しかないのですが、後の子供たちはどこに行っ
ているのか伺う。

(2) 公立幼稚園の今後について考え方を持っているか伺う。

(3) 高校の進学率が97.69%で全国47位ですが、進学しない生徒の進路はどうなっているか伺
う。

(4) 大学進学率が同様に全国最下位なのは、どこに原因があるのか伺う。

(5) 県教育委員会はこの数字を上げる考えはあるか伺う。

(6) 沖縄県のヤングケアラーの実態調査についての福祉・教育の両方からその感想を伺う。

(7) 子ども生活福祉部と教育委員会の合同対策会議はスタートしたのか伺う。

4 医療・福祉行政について

(1) 母子世帯割合が沖縄県は全国一多いのですが、この対策というのがあるのか伺う。

(2) 沖縄県は薬剤師の数が圧倒的に少ないのですが、これは問題にならないのか伺う。

(3) 徳島県は薬剤師・医師・歯科医師などの数字が全国でトップなのはなぜか伺う。

5 我が党の代表質問との関連について


